Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el ecomendaros que protejáis is Santa Religión que profesamos y que es el manantial abunfante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

GURREDNAGUNA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse como apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrarse, o, al menos, de celaborar, cadauno según su puesto y oficio.

> Cardenal Reig.-Principios y bases de reorganización de la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartin G.

Corredactor: Emmanuel Thompson | Office : 150 varas al Sar del |

Suscrición mensual & 2,00 Número suelto 10 cts.

Empress fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 6 DE FEBRERO DE 1929

Número 3058

En Leningrado han ocurrido numerosas muertes por el frío El Prdte. Coolidge sufre una derrota en el Senado

El famoso proyecto de construc. ción de cruceros

Washington, 5. - Prácticamente, el Presidente Coolidge ha sido derrotado en el Senado, el cual rechazó en dos ocasiones los intentos presidenciales anteriormente recomendados para fijar el término en que deban ser construídos 15 cruceros y un porta-aeroplanos. Los republicanos y demócratas en esta ocasión se unieron, y el Pte. Coolidge vio inútiles sus esfuerzos.

La cuestión del Vaticano y el Quirinal

ehos se sienten los funcionarios de ambos poderes por la forma legal y conciliatoria en que van dirigidos todos los esfuerzos por dar término a la vieja cuestión del Vaticano y el Estado Romano. Los periódicos insisten en que antes del 15, ambos gobiernos han de dar a conocer los resultados de las negociaciones y la extensión de la parcela que ha de donarse otra vez al Papa.

Les estrages del frio y las lem. pestades en Europa

Leningrado, 5. - Aquí también ha tocado una coleada de las grandes tempestades que han estado azotando a todo Europa. El frío intenso que hal invadido todo el país, ha sido tan terrible, que se han reportado numerosas defunciones por la sorpresa con que fueron visitados muchos pueblos. En la región de Nobetkiev se han registrado varios casos de escorbuto.

VENDO

una casa en Sabanilla de Montes de Oca con cañería y lzu, buens carretera y otra en Ipís de Guadalupe; tiene canería.

Hermelinda U. de Quesada

La educación social y moderna

Es cosa clara y cierta que la educación de la niñez debe acomodarse prudentemente a las circunstancias sociales de los tiempos. Ni es menos cierto, que cada vez se descubren nuevos y más extensos contactos entre la sociología y los múltiples avances de la actividad humana; ni puede ponerse en duda que las cuestiones sociales van entrando Roma, 5.-Más que satisfe- cada vez más y más de lleno en el ejercicio de las profesiones universitarias, en los programas políticos y en la preocupación y vida de las gentes.

> Por otra parte, hemos de confesar que los hombres de hoy, por lo general, no han tenido formación social alguna en su niñez; y de aquí los lamentabilísimos errores sociales que por desgracia se hallan con demasiada frecuencia, no sólo en personas más o menos cultas, sino aun en algunos hombres notables por su erudición y por su ciencia; como también en la orientación de ciertas entidades o asociaciones. y aun en los organismos es tablecidos para el gobierno de los pueblos.

> Como es natural, en ningún otro sector de la sociedad se nota tanto esta falta de preparación, como en las clases patronales. Muy recientemente adquiríamos datos en extremo desconsolado. res respecto a la actitud y comportamiento de muchos patrones en sus relaciones habituales con sus obreros. La conclusión de tales datos y de tales hechos, enteramente fidedignos e imparciales, podría formularse con estas pa labras:

«Si estos patrones se propu' sieran con su conducta como ta les, excitar los odios y deseos de venganza de la clase obrera, y preparar el terreno para una revolución bolchevista, tan pronto como la ocasión política la haga posible; no obrarían de otro mo do de como actualmente obran, amparados por la paz forzosa y de superficie que las circunstan cias imponen.

Estos patronos han tenido en su niñez y en su juventud la educación social que necesitaban para cumplir con sus gravísimas obligaciones profesionales? La contestación habrá de ser, por lo menos en la inmensa mayoría de los casos, rotundamente negativa.

Sería ciertamente un error que

D. Laureano Carro murió ayer

Una nota de duelo cuentan hoy los círculos católicos y la Colonia Española. Pasados algunos días de intensa gravedad, que se creían vencer a fuerza de atenciones médicas y de familia, ocurrio ayer la desaparición de este caballero trabajador y ejemplar en sus actividades.

Fue asiduo feligrés de la Parroquia de La Merced donde pertenecía a varias asociaciones.

Hoy por la tarde serán los funerales. Sirva la ocasión para presentar a la viuda, a sus hijos y a don Sinforiano Carro, hermano del fallecido, el testimonio de nuestra pena por el dolor que les agobia.

Programa

del Concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

1º Cleopatra. Gran Marcha Triunfal. Mancinelli. 2º. Semíramis. Obertura de la Ope-

ra. Rossini. 8º Mata! Vals Sentimental. Jimé-

nez Núñez. 4º Gran Final de Ariel. Fantasia.

5°. La Feria. Serie española en 3 números. Lacome. No 1. Los Toros. No. 2. La Reja.

No 3. La Zarzuela. San José, 6 de Febrero de 1929. El Director,

Roberto Cantillano

en los colegios se descuidara en lo más mínimo la instrucción lite: raria y científica de los alumnos, so pretexto de prepararlos para la vida o la acción social; tanto más, cuanto que los adelantos pedagógicos modernos y el extraordinario desarrollo de las ciencias humanas, no permiten quede reducida solamente la instrucción de hoy al ciclo de conocimientos de otras épocas, que ya pasaron para no volver. Pero con mayor motivo podemos ase: gurar que la educación que actualmente debe darse en los colegios, no puede ser tampoco la misma-mayormente en lo que a preparación para la vida social se refiere = que la que se daba en las pasadas generaciones.

Ahora bien, la educación com. prende ante todo la recta forma. ción del criterio y la sólida for mación de la voluntad, a fin de que cuando el niño llegue a ser un hombre, dueño enteramente de sus actos, acomode su conduc. ta a lo que la razón y la justicia y la caridad exigen de él, según las circunstancias que entonces realmente le rodeen, y no según aquellas-acaso muy distintasen que vivieron sus antepasados.

Muchos van siendo ya los que se dan cuenta de la necesidad de dar a sus alumnos una prepara. ción y educación más acomodada a la vida y a la acción social de los tiempos actuales, pero no aciertan con la manera de dar cumplimiento a sus bien orienta. das aspiraciones.

Nosotros nos atreveríamos a indicarles, que, aun en el supuesto de que el agobio de trabajo que pese sobre el alumno, no permita explicar en las clases ni siquiera los redimentos más esenciales de la doctrina social católica, siempre les queda el re- y los sentimientos contenidos en curso de atender a lo que es prin- las Encíclicas sociales de los Pacipalísimo en esta materia, a sa- pas, y principalmente en la «Reber: la educación social del niño. rum Novarum> de León XIII,

El Premier Poincaré ante la prensa berlinesa

Berlin, 5.-El Premier Poincaré ha estado aludiendo los cargos que la prensa berlinesa le ha dirigido por los preparativos sospechosos que ha hecho antes de la reunión de los técnicos de la Comisión de Reparaciones.

El Coronel Lindbergh llegara mañana a medio día a Cristó. bal de Panamá

Panamá, 5 .- Avisos oficiales llegados aquí, informan que el Coronel Lindbergh, quien ha de pernoctar esta noche en Managua o Tegucigalpa, llegará a Cristóbal mañana a medio día, tiempo oriental. Aquí es esperado con graz regocijo, y en la Zona del Canal se prepara un gran recibimiento después del otorgado por el Gobierno panameño quien oficialmente dará los agradecimientos por la inauguración de la nueva linea que los une con los Estados Unidos.

El hambre en China

Pekín. - Según los últimos in formes del Comité internacional de socorros a China, el hambre amenaza a los habitantes del centro y del sur, temiéndose par ra muy pronto una época terrible para doce millones de chinos y tal vez para veinte millo. nes, si no se reciben auxilios a tiempo.

El expresado Comité estima necesaria para hacer frente a esta calamidad inminente la suma de cuarenta millones de dólares.

Para ello bastará generalmente que el profesor aproveche las ocasiones que las mismas asignaturas, o las vicisitudes o reglamento del colegio, o los acontecimientos sociales y políticos le deparen; para ir poco a poco formando el criterio y el corazón del alumno, según las verdades

La Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora de Mercedes participa a los Hermanos el fallecimiento de don

LAUREANO CARRO

y les exhorta afasistir a los funerales que han de celebrarse en la iglesia de La Merced, a las 4 de la tarde de hoy, y acompañar a continuación los restos al Cementerio General. San José, 6 de Febrero de 1929.

Santa Misión en la Parroquia de La Merced

Comenzará el viernes 1°. de marzo a las 61/2 p. m. con la recep. ción solemne de los Padres Misioneros Redentoristas que la predicarán, conforme a «Programa» que se publicará pronto, junto con el cuaderniilo de Cánticos Parroquiales y de Mision.

Rosendo de J. Valenciano

1°. de sebrero de 1929.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Escuela Unica

Exclusivo del «Correo Nacional»

Se ha puesto de moda el escri- ne otras innumerables ventajas= victoriosos ciertos pedagogos ultramodernos, que no parece, sino que están convencidos de que con la Escuela Unica van a hacer hablar a los árboles. Nosotros, pobres miserables, con nuestra rutina, con nuestro cachazudo paso de buey, no hemos conseguido ni conseguiremos nunca los habitantes de la Edad Media. nada de provecho. Pero ellos... maravillosa Escuela Unica, con esa panacea traída del paraíso de la sabia Francia o tal vez de la sapiente, progresista, moderna y archipedagógica república socer maravillas.....

En la Escuela Unica se compendian todas las buenas cualidades de la sana, de la moderna pedagogía, sin mezcla de mal alguno. La Escuela Unica recibirá cariñosa y maternal, en el mismo regazo, a los hijos del rico opulento y a los del pordiosero miserable, para darse allí el abrazo fraternal, el abrazo filantrópico, el abrazo igualitario, el abrazo, llamémoslo socialista, co munista, bolchevista, racionalista.....pero al fin un abrazo y no un rasguño. Así unidos los hijos de todas las clases sociales, lejos de pegarse unos a otros la lepra que traigan tal vez de sus respectivas moradas, lejos de aprender el niño inocente y angelical, educado en un ambiente cristiano las picardías y los vicios procaces y repugnantes de los otros abandonados a sus instintos salvajes, lejos de aumentar en el pobre la envidia hacia el rico que se sienta a su lado con mejor traje y mejor alimentado, lejos de todo esto, se amarán más (aunque en el vocablo bolchevista tenemos entendido q' no existe la palabra amor), se igualarán más, tal vez esta sea la expresión de ellos, se entenderán mejor. Además la Escuela Unica tie-

bir y el hablar de la «Escuela no las había de tener!-Basta Unica». ¡La Escuela Unica! Ex- que venga de donde viene. Sí, presión que parece decir algo... porque la Escuela Unica, reunirá que parece tener todas las pre- también bajo el mismo techo tensiones de ser lapidaria ... Ex- acogedor y bondadoso a los nipresión por otra parte vaga, ños de ambos sexos sin distinoscura, equívoca, de manera que ción, ni distingos de ninguna cualquiera puede interpretarla a clase, sin escrúpulos monjiles, su modo. ¡La Escuela Unica! No prejuicios retrógrados metidos a parece sino que es la última martillazos por la tozuda persismodalidad, el paso definitivo, en tencia del clero, sin miramientos materia de educación hacia el de lo que han dado en llamar más perfecto y acabado y sobe- pudor, que no es, sino una de rano progreso. Así lo cacarean tantas invenciones extrañas de la religión.

Porque, desde luego, la religión en la Escuela Unica hace tanta falta como los perros en misa. No faltaba más. En este siglo del avión y del zepelín y de la radiofotografía venir con la religión. Eso se queda para

La Escuela Unica, es como ¡Ah! ellos sobre todo con la veis, la última expresión del pensamiento moderno, la etapa perfecta, es la educación de la Humanidad, la flor bella y galana que ha venido a brotar, en buena hora, en el árbol de la vida, viética, ya los estamos viendo ha plantado cabe las corrientes del Sena o del Volga, que en estos detalles geográficos no afinamos mucho.

> Dejemos que se organice, dejemos que se implante esta maravillosa Escuela Unica y veremos maravillas, lectores míos, veremos maravillas. ¡Lo que nos ha costado hasta ahora lograr volar en esos raudos aeroplanos! Sí que hemos llegado a ello; mas ¿al fin de cuantos siglos? Pero con la Escuela Unica, ¡ah! con la Escuela Unica, no lo dudéis, hemos de ver crecer la hierba. hemos de hablar mano a mano con los habitantes de Júpiter y otras maravillas más hemos de ver, que no quiero adelantar, para no quitaros la satisfacción de la novedad, cuando lleguen, que no será tardando.

Por eso en Francia, (aquí andamos con taparrabos), en Francia ya el año pasado el Sindicato Nacional de Maestros públicos (socialistas) en el Congreso de agosto, dieron ya aquel paso verdaderamente gigantesco hacia el progreso más neto, más límpido y cristalino, cuando después de aquel concienzudo consider an. do, a saber: Considerando que la enseñanza es el ejercicio de un poder publico y no uso de un de:

recho natural del individuo, (eso es saber filosofía).....viene a determinar por inconcuso e irrebatible: «1° La supresión de la enseñanza privada y confesional; 2º El laicismo completo en los programas de enseñanza; 3º El laicismo de todo el personal docen. te.» Y esto es lo que en el Nº 3° de dicho congreso se llama a boca llena Escuela Unica,

Si para muestra basta un botón y si por la uña se conoce al león, figuramos q' por estos datitos vislumbrarán nuestros lectores lo q' pretende ser la llamada Escuela Unica. Veamos de dónde viene ese invento y las características que tiene y esto nos Bastará para saber a qué atener. nos los católicos.

Claro está, que lo que acabamos de decir de la Escuela Unica no es sino una llamada al público para que no se deje alucinar con palabras bonitas. En otra ocasión tal vez, hablaremos más despacio sobre asunto tan del día.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto so alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un moment de violencia, pues si así fuera la sociedad seria un imposible Todo el mundo sabo que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones so compran y venden cada dia, sin más constancia que las promesas de hombres, no esaritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejer una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como producidora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una rolución de un extracto que se obticne de Higados Puros do Bacelao, combinados con Jarabe de Hipofosfites Compuesto y Extracto Flúido do Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Belivia, dice: "He usado la l'reparación de Wampole, con exito estistactorio." Eficaz desde la primera desi. La original y genuina Prepa-ración de Wampele, es hecha solamente por Henry K. Wampolo & Cia , Inc., de Filadelfia, E. U. A., v lleva la firms de la casa y maen de fébrica Cualquier ofra preparaión analega, no importa por quien esté hecha, es una imitación to Judoso valor. En las Foticus.

El 23 de febrero son los exámenes de Maestros

Se creía que los exámenes escritos de maestros se verificarán la semana siguiente, pero se ha convenido en que se les dé a los candidatos más tiempo, a fin de que aumenten sus estudios. Ayer supimos que las pruebas escritas para los exámenes de maestros elementales y superio. res, serán el día 23.

La mayor parte de los aspirantes se alistan en la escuela Porfirio Brenes. También hay un grupo de maestros especiales que rendirán sus puestos.

Agenda Ide Lector



Santoral.—Santos Teófilo Fulgencio; santa Dorotea, virgen y mártir.

SANTA DOROTEA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Dorotea en la ciudad Cesarea, en la provincia de Capadocia. De orden del emperador Diocleciano fué presa la santa Virgen; y llevada delante del tribunal del presidente Aprecio, para que sacrificase a los dioses inmortales, respondió Dorotea: «Dios verdadero y Emperador del Cielo me ha mandado q' a El solo sirva y reconozca por Dios». Amenazóla el juez con tormentos y y muerte cruel, si no hacía lo que mandaba; pero Dorotea le dijo: «¿Por qué te detienes? Haz presto lo que has de hacer, para que yo vea Aquél por cuyo amor no temo y deseo padecer, que es mi Esposo, y me convida para el paraíso de deleites puros e inextinguibles». Como Apricio vió que gastaba el tiempo en vano, la entregó a dos hermanas llamadas Crista y Calixta, que habían negado le fe de Cristo, para que la persuadiesen a lo mismo; pero sucedió lo contrario, pues la santa virgen las convirtió a Cristo y dieron la vida por su amor. Después de haber sido quemados sus costados con

hachas, mandó el inicuo juez que fuese degollada el día 6 de febrero, año de 504.

Sesión de Sanidad.-Esta tarde, posiblemente a las 17 horas se verifique la sesión semanal del Comité de Sanidad.

Hospital.-Hay entrada de 10 a 11 horas.

Nacimientos.-La Inscripción de papeletas se hace en la Gobernación de 8 a 11 y de 13 a 16.

Esta diligencia sólo debe hacerse por mayores de edad. No se incriben cédulas de los cam-

De Cartago. - La feria de ganado se verifica mañana en la Plaza Iglesias.

Cementerio de los Obreros .-Sepulturas listas a \$ 90 por pa. gos mensuales de 5 colones. Oficina 25 varas al Sur de la Barcelona. Tiene teléfono.

Becas. - Solamente se han anunciado por la Secretaría de Educación, las que corresponden a la provincia del Guanacaste.

Tesereria Escolar .- Está 8iº tuada en el Edificio Metálico, a cargo de don Luis Jerónimo Bo

Tren del Pacífico. = Salida de San Joséa las 9 horas. Salida de Puntarenas a esta capital a las 8.50, Los pasajeros de primera clase tienen derecho a 20 kilogramos de equipaje.

Permisos para cloacas.-Los concede la Comisión de cloacas mediante escrito en papel sella. do de 50 cts. y timbre municipal de medio colón. El constructor debe colocar por la noche frente a la propiedad una luz roja.

Basuras. = Las quejas del servicio se dan a la Jefatura de Sa. nidad que tiene teléfono.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Neuva York

Correo y fiete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, en-Cargos, compras, diligencias, in lagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cultadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantia, receptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de indole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el lo porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

OBSERVACIONES

Para administrar el Parasitoldes Zúñiga para las lombrices

- Examinese la materia fecal llevando la muestra a un laboraterio.
- 2ª Ya seguro de la presencia de lombrices, se procede al tratamtento.
- 3ª El niño tomará su desayune y almuerzo respectivamente para no tomar nada más durante ese dia.
- 48 Agitese bien el fraseo cada vez de usarlo.
- 5º El frasco tiene 6 cucharaditas, tres se toman por la noche y tres por la mañana, con una hora de intervalo cada cucharadita. El paciente debe estar a una alimentación liquida.

Botica TROPICAL y todas las Farmacias

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casímires, merceria, abarrotes, licores y demás ertículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico. Mata instantaneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos en eguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERN V MOLINA

to be

回過

de 10

3 416

ad N

S CED

de gr

2 60

2701-

100 p

oloss

dei

bu

mae

nà

Un pueblo ahorrador

Hay por desgracia algunas poblaciones. donde el ahorro no es posible, pues las pobres gentes que ganan el pan con el sudor de su rostro, apenas disponen de lo estrictamente ne cesario para mantener a sus familias, por frugales que sean, y por más privaciones que de buen o mal grado se impongan.

Pero en cambio es muy cier to que en otras regiones de nuestra patria, se ganan buenos jornales y con todo no se significa económica, social y rro.

Respecto del primer caso, nos atreveriamos a decir, que toda situación económica en la que el ahorro no sea objetivamente posible-salvo raras excepciones—es una situación en cierto modo ilegítima desde el punto social, o por lo menos muy sensiblemente defectuosa; y como tal debiera o modificar- al contrario; puesto que el tal se o desaparecer.

hagan de su parte cuanto es posible para que sus obreros puedan cómodamente ahorrar y para que los obreros mismos se animen también a dedicar al ahorro algunas cantidades, privándose si es preciso de ciertos pequeños lujos o diversiones innecesarias, vamos a aportar en pocas líneas algunos datos sobre el espíritu de ahorro del pueblo alemán, que son a nuestro parecer de gran interés y que pueden además servii de poderoso estímulo y de provechoso ejemplo.

Antes de la guerra las Cajas de Ahorro de Alemania, tenían depositada en junto una cantidad que supera en algo a 19 mil millones de marcos, cantidad que quedaría hoy reducida -por haberse también reducido después de la guerra los límites de aquella nación-a 18.967 millones de marcos. Ahora bien, todo el mundo sabe que las Cajas de Ahorro quedaron allí totalmente aniquiladas por consecuencia de ahorra. Más aún, no son pocos la ruina del marco, después de los obreros, así del campo co- la guerra. Sólo escaparon del mo de la ciudad, que ni siquie- desastre, los clientes que tura tienen idea de lo que es o vieron buen ojo para retirar a tiempo sus pequeños capitales, moralmente la virtud del aho- e invertirlos en la compra de valoros extranjeros, en inmuebles o en mercancías.

Era muy general la creencia de que el espíritu de ahorro, aterrado por tamaño desastre, habría desaparecido ya para siempre de entre las clases modestas de aquella laboriosa nación.

Pero no fue así, antes muy espíritu ha resurgido con más Esto supuesto y para animar pujanza si cabe, que nunca, a a los amos y patrones a que juzgar por la rapidez con que tiende a igualar las cantidades que antes de la guerra se dedicaban al ahorro. A fines de mayo de 1928, las Cajas de Alemania habían ya recibido cantidades por valor de unos 7 mil millones de marcos, lo cual representa más de una tercera parte de la cantidad total que tenían depositada en 1913.

> Para mejor darse cuenta de la rapidez con que se va extendiendo por todo el Reich el espíritu de ahorro, a pesar del gran fracaso que antes he_

> > NUEVA YORK

NUEVA ORLEANS

SAN FRANCISCO

INGLATERRA

PANAMÁ

CUBA

JAMAICA

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken Schunkenwurst

Junger Spinat Pfifferlinge Sauerkraut Fraukfurter Würstcheu

Aguita de Oro-Pujol Hnos. Teléfono 193

mos aludido, bastará poner a la vista del lector los siguientes datos: El excedente de las imposiciones sobre los reintegros fue, por término medio desde 1906 hasta 1913, de unos 360 millones anuales. Pero ya en 1926 fue de 1480 y en 1927 de 1.605. Durante los cinco primeros meses de 1928, el exceso de imposiciones sobre los reintegros era de 1.113 millones, lo cual hace suponer que, para todo el decurso del año, el excedente es también proporcional al aumento progresivo de los años anteriores.

Hemos de confesar lealmente que el aumento de las cantidades de positadas no significa siempre un aumento correlativo del capital nacional; pues en los años que siguieron incantidades procedentes de la realización de valores extranjeros, comprados en tiempo de la caída vertiginosa del marco. Por otra parte, el reembolso anticipado de algunos préstamos hipotecarios, han puesto también en manos de los pequeños capitalistas algunas cantidades que, por lo menos en parte, han ido a parar a las Cajas de Ahorro.

Pero no obstante todo ello, es cosa cierta que el espíritu de ahorro-a pesar de todos los pesares y malos augurios-, no sólo se ha mantenido, sino que ha aumentado y se ha consolidado entre las gentes del pueblo.

Terminaremos diciendo que este resurgimiento se debe en gran parte a la propaganda intensisima que en favor del ahorro popular han hecho y hacen constantemente las Cajas de Ahorro de Alemania.

En el patio de Belvedere ha

sido hallada una enorme

columna de pórfido

de restauración del patio de Bel·

vedere, en el Vaticano, ha sido

descubierta una magnífica co·

lumna de pórfido, de cuatro me-

Su santidad estuvo a ver di

cha columna, de cuya magnifi-

cencia quedó sorprendido. Se-

guidamenente visitó los nuevos

locales destinados a la Biblio

do transportada el patio del

Triángulo, para acceso del cual

está en construcción una amplia

La columna descubierta ha si

tros de altura.

teca Vaticana.

y cómoda galería.

Roma.—Durante los trabajos

Servicio directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sígue: Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa,

NUEVA YORK

Ulfa. Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, via Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habana. Servicio quincenal con los vapores Coppename, Irionia y

NUEVA ORLEANS

Suriname. Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana en con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el dia Viernes en la tarde, Servicio semanal con los vapores Saramacoa, Esparta, La Per-

SAN FRANCISCO

la, San José, Limón y San Mateo. Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, via Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana. Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina.

Llegan a Cristóbal el día miéreoles por la mañana con procedencia

de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y

INCLATERRA

salen para Avonmouth el misme dia por la tarde cen eseala en Limon y Kingston. Los pasajeros para los puertos colembianos de Cartagena, Puerto Colombia y San'a Maracer comodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola,

Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio. Las oficions de la United Fruit Company en Limén e los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean soilcitados en relación cos los servicios de passjeros y carga.

Limon, Enero 17 de 1929.

M. M. MARSH, Administrador



GRAN TURNO

CIUDAD DE HEREDIA El Domingo 3 de Marzo de 1929

El producto se destinará a la compra de una imagen de Cristo Rey. Si hubiere sobrante, se invertirá en su fiesta.

Fomento continuará empeñado en no seguir los trabajos de la Escuela de Agricultura

Quizás uno de los mejores ins- unos \$4.000 se finalizará la titutos que tiene el país, es la Escuela Nacional de Agricultura establecida en Montes de Oca.

Pero vamos notando una marcada apatía en Fomento para este centro. Ya el año pasado la táctica oficial dió como resultado la supresión del departamento de avicultura, el cual para subsistir tuvo que ser arrendado.

Este año la acción de Fomento es más seria y parece más obstaculizadora del adelanto de mediatamente a la infracción, lo único que hace el gobierno por las Cajas admitieron también la agricultura, cual es el sostenimiento de la escuela.

> Desde el año pasado quedaron a medio hacer dos pabellones. Uno está tan adelantado ya que tiene hechas las paredes de concreto y el techo. Sólo falta el revestimiento de las paredes, el pavimento y las puertas.

Siendo tan pequeño el presupuesto para finalizar el edificio, opina algún conocedor que con

Tal suma no será un sacrificio para el Gobierno y es de extrañar que una administración que se tilda de progresista, no termine una tarea ya empezada. Sobre todo, a la escuela le hace falta más local, pues este año se va a establecer el tercer curso.

Seguramente el Sr. Presidente no se ha impuesto de este detalle, y por eso, desde aquí hacemos el reclamo.

Otros dicen que es el Control el culpable. Pero afirmamos que Fomento tiene un capítulo en el Presupuesto que se llama Edificios Públicos y Reparaciones.

Parece advertirse mala voluntad para la Escuela Nacional de Agricultura, futura esperanza de los jóvenes y que es un verdadero centro de investigaciones.

Ojalá el Sr. Presidente González Víquez se determinara a hacer una visita a San Pedro, y dar las órdenes del caso para que los trabajos se sigan.

PIANOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construídos expresamente para el clima tropical MARCAS:

"KRAUSS" y "BOGS & VOIGT" con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José . Costa Rica

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 - APARTADO Nº 723

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Credo moral del periodismo

Creemos que el periodismo es una profesión esencial para el bienestar de la sociedad.

Que el buen éxito de un gobierno depende de la sana opinión, y que los periódicos deben contribuir a crear esa sana opi nión, dando publicidad a las noticias importantes e interpretan. dolas fielmente en articulos de fondo.

Que los redactores y colabora noticias y editoriales. dores de un periódico deben estar capacitados para asumir las graves responsabilidades que sobre ellos pesan.

Que el periódico debe publicar la verdad, toda la verdad y nada más que la verdad, respecto a los asuntos de importancia para los lectores como ciudadanos de res, no engañarlos. la localidad, de la provincia y de la nación.

Que el periódico que vaya a los hogares no debe publicar nada que no pueda leerse en voz alta ante toda la familia.

Que las noticias de crimenes, escándalos y vicios, deben darse de manera que disuadan al lector de imitar al criminal y al vicioso, y no al contrario, que lo inciten.

Que toda persona o empresa debe ser tratada con rectitud y buena fe en las columnas del periódico.

Que la reserva del individuo en todo lo que concierna al público es un derecho que debe ser siempre respetado.

del Colegio de Señoritas y del

traer profesores, pues el señor

Dengo no había manifestado ur-

Ahora parece que en la secre-

taría se habían hecho gestiones

para que en la Normal de Here-

dia fuera a servir el profesor de

matemáticas, ya que falta allí ese

elemento, pues al ingeniero señor

Sáenz no le es posible aceptar

APARTADO 716

Instituto de Cartago.

gencia en su oportunidad.

Que no debe darse publicidad a ninguna propaganda si no contiene informes que sean de interés para los lectores, y que siempre que se publiquen tales artículos debe indicarse la procedencia,

Que ni los intereses comercia les de un periódico ni ninguna influencia externa deben impedir la publicación de la verdad en

Que las tarifas de suscripción y anuncios deben ser suficientes para que rindan justa ganancia para el editor.

Que el objeto de los anuncios de un periódico es crear demanda de los artículos o servicios anunciados; informar a los lecto

Que los anuncios deben ser sanos y honrados como noticias y editoriales.

Que todos los datos sobre la circulación deben expresar el verdadero número de suscritores propiamente dichos.

Que únicamente los periódicos que sigan las más altas normas de veracidad, honradez y decencia, merecen el apoyo del público.

Que los periódicos que tengan a bien reproducir de otros perió dicos editoriales o noticias que les han costado a éstos tiempo, esfuerzos y dinero, deben por lo menos expresar de dónde los reproducen.

Pero el profesor suizo designa-

En cambio sabemos que pare-

cía existir el compromiso de que

al Coiegio de Señoritas fueran

dos profesoros, máxime que con

los fondos de dicho plantel se

pagaron dos pases de mar de los

cipio se presenten estas moles-

TELEFONO 2812

Es de sentirse que tan al prin-

do para esta asignatura] parece

ga a ir a Heredia,

nuevos catedráticos.

Existen algunas dificultades con

Para la Normal no se pensaba alegar que su contrato no lo obli

BOTICA VARGAS

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS

POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

LABORATORIO CLINICO - DE ANALISIS MEDICOS -

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

Salón Dr. Gonzalez Flores

En Heredia se ha hecho un acto de justicia. En uno de los salones, correspondiendo a un honor muy merecido, y más que todo, justiciero, se colocó el retrato del doctor don Eduardo González Flores.

Este facultativo ha sido uno de los más consagrados al hos pital y allí ha prestado eminentes servicios a aquella institución.

El retrato también fue colocado en dicho pabellón y fue un regalo del doctor don Francisco Segreda.

El reciente homenaje lo consagró la Junta de Caridad y ha merecido los aplausos de los he-

bautizo de otro de los salones.

Trajes en abonos de & 3,50 por semana y uno de obsequio Ultimos estilos PRECIOS MODICOS CASIMIRES INGLESES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

uno de los profesores suizos Los libreros están per-La idea de traer los profesores esta vez las lecciones, debido a su suizos nació de la necesidad de mucho trabajo en la Secretaría judicados con la intereforzar el personal del Liceo, de Higiene. rrupción de fletes

Ya se acerca la apertura de las escuelas y a estas horas, tanto el gobierno como algunos libreros, no han recibido todos sus envíos de útiles y de libros.

Parte de esa carga está en Limón, sin que se haya movi-

Los libros del Almacén Nacional Escolar están también detenidos en Cristóbal.

Ojalá las agencias navieras se preocuparan por traer este material escolar cuanto antes.

El Almacén Escolar tiene que repartir esos útiles a más de 300 juntas escolares de la nación.

En las imprentas de esta capital se hacen algunas ediciones de textos nacionales.

COMISIONES

Para alquilar: cinco magnificas casitas de 80 colones cada una, nuevas y con cloaca, en el Paso de la Vaca.

Macabeo Vargas C.

Apart. 13-26

Una costumbre biblica

Los católicos la observan; los evangelistas la rechazan

la Santa Biblia, debe confesar que ella recomienda mucho el ayuno.

Nos propones el ejemplo de Moisés que lo practicaba con frecuencia. Exodo 34, 18 y 28; Deut. 9, 9, y 18; el de David, II libro de los Reyes* 12, 16; el de Elías, III de los Reyes *** 9, 6. En algunas ocasiones varones santos prescribieron un ayuno general para todo el pueblo, como lo hicieron Josafat, en los nuestros, consiste en no 2 Par. o Cron. 20, 3, y Esdras hacer sino una sola comida solida I Esd. 8, 24.

cristo roprobó y abolió entre más, se puede tomar por la noche otras prácticas y ceremonias de o hacia el mediodía (según la la Sinagoga, también el ayuno, hora de la comida principal) otra le suplicaríamos leer el Cap. 4 refección secundaria, llamada del Evangelio de San Mateo, en colación, y por la mañana tam' donde se refiere que Jesús ayu- bién alguna cosa, llamada parvenó durante cuarenta días; y el dad. Como regla práctica se Cap. 9 en donde (vers. 16-18) Jesús enseña cómo sus discípulos te en comer, en la mañana y la deben ayunar.

Los Apóstoles y primeros cristianos conservaron esta santa práctica y ayunaron para alcan-Luego daremos cuenta del zar las bendiciones de Dios; Hechos. 13, 3; y sujetar la carne con sus malas inclinaciones, al

El que medianamente conoce espíritu, I Cor. 9, 27; San Mateo 19, 20.

> La Iglesia Católica, siempre fiel a las enseñanzas divinas, obliga a sus hijos a practicar en ciertos días esta saludable mortificación de la abstinencia y del ayuno, cuyo mérito consiste sobre todo en la humilde sumisión a las leyes de la Iglesia.

¿Qué quiere decir ayunar?

El ayuno, que en otros tiempos era mucho más riguroso que al día. Esta comida puede tener Y si alguno dijere que Jesu- se al mediodía o a la tarde. Adepuede decir que el ayuno consisnoche de los días de ayuno, algo menos que la mitad de lo que uno acostumbra comer ordinaria.

> Nota: * En las Biblias protestantes, es el II de Samuel.

** En las Biblias de los protestantes, es el I de los Reyes.

Suscribase a este diario

UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

> EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

brimientos" que más trascen- ha tenido gran éxito. dencia han tenido últimamente Aquí lo han experimentado es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina ("Bayaspirina") ellas dicen que en realidad es disueltas en cuatro cucharadas un gargarismo admirable. de agua, constituyen un exce- Recomendamos este tan senlente gargarismo para los dolo- cillo y económico remedio a

Uno de los "pequeños descu- vierno, este "descubrimiento"

res de garganta y la tonsilitis.

En Nueva York, y en todas las demás partes de los para estar seguros del reEstados Unidos donde las sultado deben usar las legítiafecciones de la garganta son mas Tabletas de Bayaspirina tan comunes durante el in- y no cualquier substituto.

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA